



CDU-Fraktion Ratingen | Minoritenstraße 2-6 | 40878 Ratingen

An den
Bürgermeister der Stadt Ratingen
Herrn Pesch
Minoritenstraße 2 - 6
40878 Ratingen

Ratingen, 11. Oktober 2022

Antrag für den Bezirksausschuss Ratingen-Mitte und Folgeausschüsse

Betonpoller und Betonpflanzkübel mit neuem Altstadt-Möblierungskonzept ersetzen

Sehr geehrter Herr Pesch,

mit dem Antrag der CDU-Fraktion vom 9. Juni 2018 hatten die Ratsgremien die Verwaltung gebeten, die bestehenden Betonpoller in der Altstadt sukzessive auszutauschen. Die derzeitige Überarbeitung des Konzepts zur zukünftigen Stadtmöblierung bietet die Chance, dies in die Überlegungen mit einzubeziehen und dann einheitlich umzusetzen.

Die aus den 70er Jahren stammenden Betonpoller sind aufgrund ihrer geringen Höhe von ca. 30 – 40 cm von Kfz-Fahrern aus unmittelbarer Nähe nicht sichtbar und werden daher regelmäßig umgefahren. Auch Passanten sind auf Bürgersteigen schon darüber gestolpert. Dabei entstehen Schäden für die Stadt, den Kfz-Halter und ggf. Passanten. Nach unseren Beobachtungen werden mindestens monatlich Poller vom städtischen Bauhof wieder eingesetzt, was zudem Kosten verursacht und begrenzte Kapazitäten unnötig bindet. Dabei sollten an geeigneten Stellen solche altstadtgerechten Pfosten verwendet werden, die gleichzeitig eine Nutzung zum sicheren Anschließen von Fahrrädern ermöglicht und eine übliche Höhe von ca. 80cm aufweisen. Damit wird neben dem Schutz von Fußgängern gleichzeitig das Angebot, einzelne Fahrräder sicher und bedarfsgerecht dezentral auf Bürgersteigen längs des Bürgersteiges abzustellen, erweitert.

Die ebenso aus den 70er Jahren stammenden vereinzelt existierenden Beton-Pflanzkübel sollten gleichermaßen durch altstadtgerechte Modelle ersetzt oder abgebaut werden.

Beschlussvorschlag:

- 1. Die Verwaltung wird gebeten, im Rahmen des neuen Altstadt-Möblierungskonzepts die niedrigen Betonpoller durch altstadtgerechte höhere Pfosten – wo möglich mit Fahrradanschließmöglichkeit – zu ersetzen.**
- 2. Die Verwaltung wird gebeten, die verbliebenen Beton-Pflanzkübel im Straßenraum passend zum neuen Altstadt-Möblierungskonzept durch neue zu ersetzen oder abzubauen.**

Mit freundlichen Grüßen,

Stefan Heins
Fraktionsvorsitzender

Gerold Fahr
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Anlage:



Betonpoller Grütstr. / Friedhofstr. / Turmstr.



Beispiel für in den Boden eingelassene „Nadel“-Pfosten, Voll-Aluminium, beschichtet, fahrradanschließgeeignet



Betonkübel Turmstraße ...



... und Friedhofstr. (ehem. Ausfahrt Feuerwehr)